



誉田小だより

第11号
 令和6年1月31日発行
 たつの市立誉田小学校
 たつの市誉田町広山580-1
 Tel 0791-62-1529
 Fax 0791-62-4670

一・一七に思う

今年の一月一日に発生した能登半島地震で街が燃える映像を見て、阪神淡路大震災と重なりました。二十九年前の一月十七日、午前五時四十六分、宝塚市の小学校に勤務していた私は、その瞬間を当時住んでいた宝塚市の自宅で迎えました。

激しい揺れとともに、停電となり、何が起きたかわからないまま出勤しました。市街地ではなく、市の北部の方に住んでいたため、通勤途中の信号は消えていたものの学校には到着できました。

しかしながら、大半の職員が家から出られなかったり、道路が通れなかったり、電車が止まっていたりして出勤することができず臨時休業となりました。

しばらくして停電が解消され、つけた職員室のテレビから目に飛び込んできたのが、燃え盛る炎に包まれた神戸の街の映像でした。「大変なことが起こったようだが、信じられない…」そんなことを感じた朝でした。

それから出勤できる職員は給食室で炊いたお米でおにぎりを握って市役所に届ける日々が三日間ほど続きました。

数日後には学校も再開され、少しずつこれまでの学校の姿が戻ってきました。しばらくして、学校に全国各地の小学校からたくさんノットや鉛筆、消しゴムといった文房具や、励ましのメッセージが届きました。

震災で失ったものも多く、つらく悲しい出来事ではありましたが、同時に、人の温かさや思いやり、助け合うことのすばらしさや尊さを感じることもできました。

震災から二十九年、時の流れとともに、震災のことが風化されてしまうことが懸念されています。だからこそ、震災を経験した者は、そのことを次の世代につないでいかなければならないと思っています。

今年、復興のシンボルとして開催されていた「ルミナリエ」が、日程を変更したり開催場所を分散したりして四年ぶりに開催されました。先日、私も久しぶりのルミナリエに行ってきました。

壮大な光に包まれ、未来へ進んでいくためのパワーをいただきたまいました。同時に会場に隣接している神戸港震災メモリアルパークで、震災のすさまじさを再認識し、震災の記録と記憶は、後世に語り継がなければならぬと改めて感じました。



<メリケンパーク会場>

2月の主な予定

- 1日(木) 児童朝会 移動図書館(1,2年) 臨時総会(書面決議) 龍野東中学校入学説明会(6年:東中にて)
- 2日(金) 革細工体験(5年)
- 6日(火) STEAM教育推進事業(5,6年)
- 8日(木) 委員会活動
- 9日(金) 授業参観、学年懇談会、学級役員選出の会(1~5年)
- 11日(日・祝) 建国記念の日 たつの太子小学校駅伝競走大会
- 13日(火) 代表委員会
- 15日(木) ふれあい学級
- 20日(火) 学校評議員会
- 22日(木) クラブ活動(見学)
- 23日(金・祝) 天皇誕生日
- 24日(土) 誉隣保館まつり
- 25日(日) 誉隣保館まつり(全校登校日) ノーゲーム・ノースタフ
- 26日(月) 代休
- 29日(木) ふれあい学級(閉級式)



3月の主な予定

- 18日(月) 給食終了
- 21日(木) 卒業証書授与式
- 22日(金) 修了式
- 25日(月) 春季休業日(～4/7)



<ご協力、ありがとうございます>

資源回収

1月14日(日) PTA 資源回収がありました。新聞・雑誌・段ボール・アルミ缶と、地区ごとに回収してきていただいたものを、パッカー車に運び込んだり仕分けしたりしました。休日の早朝より搬入・仕分け等にご協力いただき、ありがとうございました。次年度もよろしく願いいたします。

算数セット

次年度から算数セットを「個人もち」から「学校管理」に変更するにあたり、使わなくなった算数セットを学校に寄贈していただけないかお願いしたところ、たくさんご協力をいただきました。本当にありがとうございます。大切に使用させていただきます。(まだ寄贈していただける算数セットがご家庭にごございましたら、学校までお持ちいただけると助かります。)

昔の道具体験(3年生)

1月16日(火)に、3年生が龍野歴史文化資料館に見学に行きました。龍野歴史文化資料館では昔の生活用具の使い方について説明を聞いたり、実際に触ってみたいすることで、昔の人々のくらしについて考える機会となりました。



避難訓練(全校生)

阪神淡路大震災から29年目の1月17日(水)に、地震を想定した避難訓練を実施しました。運動場に避難後、阪神淡路大震災で亡くなられた方々への黙祷を行い、震災当時の話や災害に対する備えなどの話を聞き、訓練を終了しました。災害の教訓を忘れず、風化させないように次の世代に伝えていきたいと考えています。



入学説明会&体験入学(1年生)

1月23日(火)に新入生の入学説明会を実施しました。保護者に説明している間、現1年生が新1年生に体験入学として「学校案内」をしてくれました。新1年生を引率し、説明している姿は立派なお兄さん・お姉さんでした。1年間の成長を感じました。



太鼓づくり(5年生)

1月26日(金)5年生が18代目太鼓屋六右衛門の杉本さんに来ていただき、お話を聞いたり太鼓づくりをしたりしました。みんな真剣な表情で話を聞き、集中して太鼓づくりに取り組みました。完成した太鼓を使って、2月の誉隣保館まつりで演奏する予定です。

